



The Rotary Club of
Shizuoka West Dist.2620 R.I



静岡西ロータリークラブ会報

- 会長 富田英児
- 副会長 北島俊秀
- 幹事 白鳥三和子
- 副幹事 鈴木麻祐子

例会日：毎週水曜日 12:30
(但し第一水曜日 18:30)
例会場：ホテルセンチュリー静岡
Tel 054-284-0111

クラブ事務所
静岡市葵区追手町 12-12
静岡安藤ハザマビル 5階
Tel:054-254-5611/Fax:054-221-0515

第2006回 2017年9月6日(水) 夜間例会

- | | |
|--------------------|---------------|
| ◎司会者 | 幹事 白鳥三和子君 |
| ◎開会点鐘 | 会長 富田英児君 |
| ◎ロータリーソング 「西クラブの歌」 | ソングリーダー 杉山 元君 |
| ◎四つのテスト唱和 | 杉山 元君 |



出席状況	会員数	出席計算 会員数	出席数	欠席数 (無届)	Make up	改定出席率
前々回	40名	39名	29名	0名	0名	74.36%
本 日	40名		25名	15名		

- ◎会長挨拶 会長 富田英児君

今日の新聞に、「県西部沿岸 サメ厳戒」という記事が載っておりました。ダイバーにとっては危ないサメや危なくないサメ等の区別が出来ますが、一般の方は見かけたら即座に避難するのが一番間違いが無いと思います。ということで、本日は駿河湾で見かける魚たちということでお話をしたいと思います。先ず、ジャンプ系ですが、先週末の土曜日、台風の波が収まるかどうかという中で、伊豆の田子までダイビングに行きました。行きはまだ風が強かったものの、うねりはあまり感じず、帰りは随分と風が良くなりました。その帰りの道中に、1mぐらいの大きさのエイのジャンプを見かけました。最初、クジラの尻尾が見えたのかと思いましたが、その後もう一度ジャンプしてエイだと確認できました。その形から、多分ヒメイトマキエイかなと思いました。



駿河湾には1988年に船の免許を取ってから出るようになった訳で、船長歴29年ですが、エイのジャンプは初めて見ました。今まで見た中で一番のジャンプは体長5~6mあるオキゴンドウのジャンプでしたが、その時は、伊豆への帰り道でふと右側を見ると船の直ぐそばの水中にいるのが確認できたので、そのまま船で追いかけていました。あとから考えると息継ぎに水面まで上がってきたところで、僕の船に遭遇し、息継ぎが出来ないで追っかけられる状況になっていたんだと思いますが、苦しくなったのか、突然がばっと大きなジャンプをして危うく船のバウデッキ、前の甲板に乗り上げるほどの勢いでした。まあ、それは特別でしたが、普通にジャンプしてくるのも3~4回は見ていました。

それと良く見るのはトビウオ。これは普通に走っていると、船の走行に驚いて船の横から飛び出して行くのを見る事が出来ます。良く飛ぶトビウオは200mぐらい飛ぶものもいます。他に良く見るのはシイラですが、これは何かを追いかけて水面に石を投げて遊ぶ水切りのような感じに水面をはねているのをたまに見かけます。過去最大は、直径300mぐらいの円状にシイラが飛び跳ねて何かを追い回しているのを見たことがあります、多分、超巨大なイワシの群れを超巨大なシイラの大群が襲っているという構図だったのかなと思っています。また、湾内など平水面ではボラが飛び跳ねるのを見かける事があります。それと超珍しいのは、カツオが何かを追いかけてか追いかけられてか、水面上の空中を飛んでいるのを見たことがあります。以上は海でジャンプする生き物でしたが、そのほかジャンプはしないけどよく見る生き物は、ハンマーヘッド、シュモクザメです。

大きさは1mぐらいから2mぐらいのシモクザメとしては子供だと思いますが、比較的小型のものは、三保のすぐ先でも見る事が出来ます。先日、磐田の福田でサーファーがかまれて重傷になりましたが、このサメとは違う種類のアオザメかヨシキリザメではないかと書かれていきました。ハンマーヘッドはダイバーにとってはそんなに危険とも思われていなくて、伊豆の先端の神子元島にはハンマーヘッド見学ツアーがあるぐらいです。また、他の生き物では先ほどの大ジャンプのオキゴンドウクジラは良く見かけます。駿河湾で一番良く見る生き物です。通常は2~3頭で、子育て中らしきグループは7~8頭で行動しております。過去最大は2009年の6月で、10頭前後の群れが海一面に見え、100頭以上いたのではないかと思います。オキゴンドウとは違うクジラで一番大きかったのは12mぐらいのコククジラらしき個体でした。白っぽく見て、フジツボがいっぱいいついていたので、そう思いました。その他めずらしいところでは、マンボウ。実はマンボウを見たのは過去5~6回あるんですが、全て同じ年で、それ以外は見たことがありません。その年はマンボウの当たり年だったのだと思います。以上駿河湾で見かける魚たちでした。

◎幹事報告 幹事 白鳥三和子君

1. 会員のお祝いは次週。
2. 9月4日(月)合同事務所運営委員会が行われ、決算承認と今後の運営方針を協議いたしました。
3. 地区大会の出欠の締め切りが迫っておりますのでまだの方はお早めに。

◎委員会報告

ゴルフ同好会

宮原伊之人君

◎出席報告・スマイル発表

白附由光君

富田英児君

なんとか持ちそうな今日の天気にスマイル!!

山梨透君

今日はビールを楽しみにして参りました!!

榎一夫君・今田智久君

育成会にスマイル

渡辺憲治君

夜間例会にスマイル

杉山元君

今朝はサウジアラビア熱かったですが我が家も熱かった!! ビールを回そう!!

安藤弘君

ダブルスの大会ですが、来月ゴルフの全国大会に行ける事になりました。

頑張りたいと思います。

小宮山公文君

日々体力が落ちているこの頃、皆様の健康にスマイル!!



◎家族夜間例会

ホテルセンチュリー静岡 ビアガーデン





◎閉会の点鐘

富田英児君

